



## ENFOQUES

AÑO VII, Nº 1 - 1995

Revista publicada por la Secretaría de Investigación y Extensión de la Universidad Adventista del Plata. 25 de Mayo 99, 3103 Villa Libertador San Martín, Entre Ríos, Argentina.

Las opiniones de los colaboradores no representan necesariamente el pensamiento de la Universidad Adventista del Plata.

Registro de Propiedad Intelectual  
Nº 1378732.

### Director

Dr. Víctor Korniejczuk

### Director Asociado

Lic. Fernando Aranda

### Secretarios de redacción

Prof. Nely Esparcia de Finuchi

Prof. Graciela Rbiner de Mato

Dr. Néstor Alberro

### Diagramación

Prof. Marcelo Sosa

### Fotografía

Lic. Juan O. Finuchi

### Consejo Editorial

#### PRESIDENTE

Dr. Carlos A. Steger

#### SECRETARIO

Dr. Víctor Korniejczuk

#### VOCALES

Lic. Fernando Aranda

Cdor. Donald Block

Dr. Aecio Cairus

Dr. Víctor Casali

Dra. Raquel Bouwet de Korniejczuk

Dr. Egil Wensell

Dr. Pedro Tabuena



*Economía, Sociedad y Estado.* A esta trilogía que da título al dossier del presente número podríamos también agregar, a fin de ser más explícitos, "derecho y política". En cuanto a esto último nos referimos a ciertos ENFOQUES sobre Filosofía del derecho y política internacional aquí contenidos, que se integran en esta pluralidad temática que pretende lograr su unidad a través de un dossier.

La temática enunciada responde a la necesidad de ocupar un espacio académico abierto por la Universidad, con la finalidad de ponernos en sintonía informativa sobre el rumbo que en estas áreas van tomando los acontecimientos en nuestra época. Un espacio que paulatinamente se fue ocupando a través de la organización de varias jornadas del ámbito económico y empresarial, comenzando hacia fines de 1993 con las denominadas "I Jornadas de Integración Económica" y casi un año después con las "I Jornadas Empresarias". De ambos eventos, organizados por la Facultad de Ciencias Económicas y de la Administración, hemos extraído cuatro de los diez artículos que componen estos ENFOQUES aún inéditos.

El mundo, la economía y la sociedad se han transformado, y continúan haciéndolo vertiginosamente. Somos testigos de la organización de un mundo globalizado, interdependiente e interconectado a niveles que antes no alcanzaban a ser siquiera sospechados.

Sostenemos que Dios es el creador y sustentador de los bienes, por lo tanto un ordenamiento ético, racional, fundado en su revelación, habrá de proveernos de pautas para ejercer una correcta administración y distribución de los bienes materiales. Apartarnos de esta verdad nos conduciría a la autodestrucción.

¿Hacia dónde va el mundo? ¿Hay en él un mayor grado de justicia? O, por el contrario, ¿será que cada vez más la justicia humana se asemeja a un "trapo de inmundicia", en contraste con la perfección del equilibrio de la justicia divina? Es en el conjunto de las acciones del hombre donde la economía, el derecho, la ética y la religión se entrecruzan y se encuentran.

En ocasiones, hoy cada vez más frecuentes, lo que debiera ser un sólido bloque de principios, al bajar se transforma en acciones cargadas de significados que no alcanzan a concatenarse y se fragmentan. Es allí donde percibimos sus contradicciones y aquel compacto conjunto de principios se diluye en hechos y acciones que al ser plasmadas en realidades concretas no sólo han quedado distantes de sus fundamentos, sino que también han cambiado de signo, negando en la práctica lo antes fundado en la teoría y en la retórica del discurso.

Bajo esta mirada apocalíptica de la historia presente logramos comprender más cabalmente este proceso que el mundo vive hoy. La globalización de la economía trae consigo pérdidas y beneficios. En un mundo globalizado las últimas tecnologías llegan más rápido que nunca a cualquier región del planeta. Esto permite agilizar los mecanismos de control de los individuos. En rigor de verdad ya no cabe casi hablar de "individuos", sino de entidades masificadas. Los «mass-media» todo lo conocen, controlan y registran. Disfrutamos de la técnica, nos servimos de ella, pero también pagamos un alto precio por esto. Paulatinamente nos vamos transformando en sujetos culturales masificados, aunque paradójicamente, más y mejor identificados. Tal es el rumbo de la economía y la sociedad de nuestro tiempo.

*Fernando Aranda*